

# Denuncian el cierre del centro de Zandueta y el despido de 21 trabajadores

Once menores con problemas de adicciones han sido trasladados a otros centros

**PAMPLONA** – El cierre del centro educativo terapéutico que la empresa Dianova gestiona en Zandueta (Arteze) ha supuesto el traslado de los once menores y el despido de 21 trabajadores que se han movilizado contra esta medida. El pasado 15 de febrero la asociación Dianova anunció a los 19 trabajadores del Centro Educativo Terapéutico la intención de presentar un ERE para cerrar dicho centro y realizar un despido colectivo (afecta a 21 trabajadores en total, ya que hay dos en exceso). El periodo de consultas comenzó el día 4 de marzo y finaliza el próximo lunes, 4 de abril. Hasta la fecha no hay acuerdo entre empresa y representación social. “Entendemos que no hay causa y que se podría estar acudiendo a la figura del ERE de forma fraudulenta”, asegura Hugo Urquiza, en representación de los trabajadores que carecen de comité sindical. Los empleados denuncian que Dianova “alega causas económicas pero se niega a entregar la información solicitada relativa a las inyecciones de dinero por parte de Dianova Internacional, red de la que es miembro, aduciendo que son empresas distintas”. “En un ejercicio de ingeniería contable, del total de subvenciones y donaciones que recibió en 2021 en concepto de donaciones y subvenciones, se imputan al CET Zandueta un total de 0€, contando la empresa con tan sólo tres centros en España”, subrayan.

La empresa alude también como causa del cierre “la implantación del Convenio de Acción en Intervención Social de Navarra el pasado julio de 2021 -que mejora el estatal- pero en ningún caso ha pretendido un desuelgue. También a la necesidad de rehabilitación de las instalaciones,



Concentración de los trabajadores frente al edificio del Gobierno foral.

tantas veces denunciada por los trabajadores durante los últimos años dada la falta de mantenimiento y para la que la empresa no ha realizado aprovisionamiento alguno, a pesar de que las dependencias están cedidas gratuitamente por parte de Patrimonio del Gobierno de Navarra”, resaltan. La plantilla asegura que ni antes ni durante el periodo de negociación la empresa ha mostrado intención alguna de “buscar alternativas para la continuidad del CET Zandueta”. De hecho, han derivado a otros recursos del Estado a todos los menores que residían en el centro “sin ni siquiera esperar a que finalizara dicho periodo, quedando vacío desde el pasado jueves 24 de

marzo”. Además, destacan que han retrocedido en su oferta de indemnización a los trabajadores, pasando del mínimo legal establecido de 20 días por año trabajado a ofrecer la misma cantidad pero abonada a plazos.

El CET Zandueta es un centro educativo terapéutico que acoge en régimen de protección a menores con problemas de conducta asociados al consumo de drogas desde hace 22 años. Tiene una media de 13 menores, chicos y chicas que residen en el mismo alrededor de un año, dependiendo de sus programas, siendo estos individualizados, derivados por las diputaciones de Álava y Baizkaia y Comunidad de Madrid. – A.I.

# Xilema atendió en 2020 a 132 menores víctimas de violencia de género

La consejera Maeztu avanza que Navarra trabaja ya para implementar la nueva ley de la infancia

Navarra porque solo es así, con el trabajo de todas y todos, como podremos avanzar en la erradicación de este tipo de violencia”.

**PAMPLONA** – La Fundación Xilema atendió en el año 2020 a 132 menores víctimas de violencia de género en los recursos de acogida a mujeres en situación de violencia de género. De ellos, más de la mitad (53%) eran niños y niñas menores de 5 años. Así lo informó ayer la asociación que organizó las *V Jornadas de protección a la infancia y adolescencia*, en las que participaron cerca de 400 profesionales. Bajo el título *Niñas, niños y adolescentes víctimas de violencia de género: vínculo y reparación*, la cita acogió las intervenciones de especialistas como Norka Marberg, Begoña Aznárez y Pablo Nieva.

Asimismo, las jornadas las inauguró la consejera de Derechos Sociales del Gobierno de Navarra, Carmen Maeztu, que habló de una realidad “en muchas ocasiones invisible”. “La violencia de género en la infancia y la adolescencia está muy presente todavía en nuestra sociedad”, subrayó Maeztu, quien agradeció la celebración de estas jornadas que ofrecen “claves sobre hacia dónde debemos trabajar, con el fin de erradicar esta lacra”.

La consejera recordó que hace casi un año se aprobó la Ley Orgánica 8/2021, de Protección Integral a la Infancia y la Adolescencia, la cual “presenta una serie de mejoras respecto a la protección de la infancia y la adolescencia frente a la violencia de género” y cuya implementación a Navarra es algo sobre lo que ya se está trabajando. Además, subrayó que este “será un trabajo que englobe a todos los departamentos del Gobierno de

**LAS JORNADAS** La jornada continuó ayer por la tarde, con la psicóloga experta en violencia de género Olga Barroso explicando los estilos de apego y cómo adaptar la intervención al estilo de apego de los niños y niñas víctimas de violencia de género. Después, tuvo lugar una mesa de experiencias sobre recursos y servicios de atención a víctimas de violencia de género, con la participación de Amelia Fernández de Monje, del Departamento de Educación; Marta Zubikoa, trabajadora social del Negociado de Trabajo Social Forense; Mirentxu Ciáurritz, de EAIF de la Comarca de Pamplona y zona norte; y Miriam Moracho, educadora del Centro de Urgencias del área de Mujer de Xilema.

Además, hoy será el segundo y último día de estas jornadas, donde participarán la psicóloga Montse Paza, el psicólogo, profesor y formador en violencia de género Raúl Lizana, la psicóloga clínica y psicoterapeuta infantil y juvenil Itziar Fernández, y la psicóloga y educadora social Sheila Melcon.

**PROTECCIÓN SOCIAL** Fundación Xilema se dedica a la gestión de servicios de protección social con un modelo de intervención basado en la creación de vínculos que favorezcan el crecimiento y autonomía de las personas con las que trabaja, prestando “especial atención” a aquellas que se encuentran en situación de “máxima vulnerabilidad”. Actualmente, gestiona diversos recursos de Protección y Atención a la Infancia y Adolescencia, Familia, Mujer, Exclusión y Salud Mental y Discapacidad. – *Diario de Noticias*



Uno de los carteles que arrancaron de las vallas de Hegoalde.

# Arrancan carteles contra las agresiones sexistas y LGTBI en Hegoalde ikastola

Una persona retira cuatro letreros de las vallas de este centro pamplonés, que seguirá trabajando en favor de la coeducación

**PAMPLONA** – La comunidad educativa de Hegoalde ikastola de Pamplona denunció ayer a través de su página web el incidente ocurrido en la tarde del miércoles en las inmediaciones del centro cuando una persona arrancó los cuatro carteles que tenían colocados en las vallas de las dos entradas de la escuela (dos en cada una) en los que se afirma que Hegoalde no tolera ni las agresiones sexistas ni las agre-

siones al colectivo LGTBI. Estos carteles, según explicó la directora Inés López, se diseñaron en colaboración con el alumnado ya que “trabajamos mucho el tema de coeducación y lo tenemos integrado en el currículo”.

Estos mensajes, tal y como explicaron desde la ikastola, “reflejan nuestra filosofía y trabajamos con los estudiantes para cultivar esos valores”. Sin embargo, hechos como el ocurrido el

miércoles “nos dejan claro que nuestro trabajo es más necesario que nunca”. “Seguiremos haciendo lo mismo y si cada día tenemos que volver a poner estos carteles, lo haremos”, aseguraron en la web.

Según explicó el conserje de la ikastola, una persona arrancó los cuatro carteles que estaban colgados en las dos entradas del centro. “Cuando salió para ver quién era y decirle que no lo hiciera la persona echó a correr”, explicó López, quien aseguró que están muy disgustados por lo ocurrido. – *M. Olazarán*